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摘要 

此行主要目的是與北京師範大學珠海分校傅愛蘭常務副校長、文學院張明遠院長、國際

學術交流中心甘春妍處長、財務處黃老師及國際學術交流中心姜老師會談，討論合作漢語

言文學專業事宜，就合作內容、課程及費用進行討論，大方向修改的方向有每學期至本

校交流的人數，以一班為原則，這樣比較不會增加本校老師教學的壓力，同時也可以讓該學

生有機會與本校學生交流。另一個討論的重點放在教學費用上，希望達到兩校的財務獨立作

業，不要互相牽制。希望最快可以在 2017 年開始執行。 

  



 

目錄 
 

壹、目的   ----------------------------------------------- 1 

貳、過程   ----------------------------------------------- 1 

參、心得   ----------------------------------------------- 1 

肆、建議   ----------------------------------------------- 1 

伍、附錄   ----------------------------------------------- 2 



1 

壹、目的 

洽談與北京師範大學珠海分校合作聯合培養漢語文人才事宜及確定協定書內容。 

貳、過程 
20151220 

抵達北京師範大學珠海分校住宿會館。 

20151221 

早上與該校傅愛蘭常務副校長、文學院張明遠院長、國際學術交流中心甘春妍處長、財務處黃

老師及國際學術交流中心姜老師會談，討論協定書內容。大方向修改的方向有每學期至本校交

流的人數，以一班為原則，這樣比較不會增加本校老師教學的壓力，同時也可以讓該學生有機

會與本校學生交流。另一個討論的重點放在教學費用上，希望達到兩校的財務獨立作業，不要

互相牽制。 

該校在中外辦學項目上已跟加拿大及德國有合作經驗，成效都不錯，故希望接下來可以借重本

校在新儒學及文史哲上的專長，讓該校的學生在中國文化素養上能有所提升。 

下午針對上午討論的部份分開做修改，有疑慮的地方甘處長也立即電洽審核單位確認，讓協定

書的內容更加明確。 

20151222 

早上再次與該校傅常務副校長、文學院張明遠院長、國際學術交流中心甘春妍處長及國際學術

交流中心姜老師會面，雙方將協定書內容從頭到尾每個字都再看過一變，確認都沒有問題後定

案。會由我們先報教育部同意後再簽署。 

確定完協定書後，問及至本校招募博士班學生至該校教學之事，目前本校有 2名博士班畢業的

學生任教於該校文學院，表現都還不錯，希望未來可以有更多的博士班學生至該校任教。 

中午用完餐後離開珠海，前往澳門搭機返台。 

参、心得 
一、該校不斷拓展機會讓學生至海外學習之精神與積極度很值得我們學習，每年出國的學生大

約有 600多人，且大多為雙學位學生。除此之外，該校也到海外考察，學習不同的教學方法，

引進有助於教學的硬體設備，透過不同的辦學合作，提升入學的學生素質，成長十分快速。 

二、與該校的合作項目越來越多元，但礙於現有規定，能做的還是非常有限，且十分綁手綁腳。 

肆、建議 
建議未來政策放寬，讓各大學可以自主管理與海外各大學的合作案，各取所需，拮長補短，讓

彼此都更加進步。 

伍、附錄 
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由右而左: 許秉瑜國際長、國際交流中心姜超老師、陳宣霏高級專員、財務處黃老師、文院張明遠院長 

 

 


